

Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

08. Juli 2025

Beginn	18:15 Uhr
Ende	19:08 Uhr
Anwesende	Camilla, Dennis, Magnus, Lara, Gonne, Gabriel, Kate
Redeleitung	Dennis
Protokoll	Camilla, Kate, Gabriel
FSR	<i>Anwesend:</i> Kate, Gonne <i>Abwesend:</i> Nika, Johannes, Daniel

Termine

Juli	14.	18:00	3. OWO-Plenum
	16.	19:00	Physikmusikabend
	18.	9:00	Promotionsausschuss
	18.	9:50	FBR mit Präsidentin
	20.	16:00	Skatturnier
	25.	19:00	Mathemusikabend
	29.	18:30	FSK

Schriftliche Kunde

- ⓐ Aufgrund von Personalmangel im Wahlamt konnten die Hochschulwahlen nicht wie geplant gleich letzten Donnerstag ausgezählt werden. Wir wissen noch nicht, wann das nachgeholt wird.

- ④ Das hessische Wissenschaftsministerium plant eine Zeichnung des Hochschulpakts am 17.7. Unsere Präsidentin Frau Brühl möchte die Studierenden gerne zügig über das Verhandlungsergebnis informieren und lädt zu einem digitalen Austausch am 18.7. von 9 bis 9:30 Uhr auf Zoom ein. Zugangsdaten bei Interesse bei fachschafft@mathebau.de erfragen.
- ④ Yann Disser empfiehlt das morgige Kolloquium¹ zum Thema „The Steiner Tree Problem“, welches auch allgemeinverständlich sei. Im Anschluss gibt es einen Ausklang im Sardegna, zu dem man sich gerne bei ihm voranmelden kann.

Arbeitsaufträge

Mailinglisten (Johannes; nach einer OWO)

Fachschaffssticker (Kate; VL-freie Zeit)

Prof-Info (Nika, Daniel; 18.03.)

TOP 1: Bericht Prüfungskommission

Die Prüfungskommissionen Bachelor/Master und Lehramt haben gemeinsam getagt und über das Thema Exmatrikulation bei 2 Jahren keine Leistungen gesprochen. Es bestand grundsätzlicher Konsens darüber, dass diejenigen Menschen, die glaubhaft machen können, dass sie weiter studieren wollen und einen Abschluss anstreben, nicht exmatrikuliert werden sollen. Es wird unterschieden zwischen Menschen, die bisher gar keine CP erbracht haben, Menschen die einige CP erbracht haben, Menschen, die kurz vorm Abschluss stehen und Doppelstudierenden, die in einem anderen Studiengang Leistungen erbringen.

Wir diskutieren in der Sitzung darüber, ob wir es für ein Problem halten, wenn wir Scheinstudierende haben, die sich quasi Sozialleistungen erschleichen. Wir halten das für kein großes Problem, zumal es überhaupt nur wenige Studierende betrifft. Es gibt die Möglichkeiten, die Leute freundlich zu einem Beratungsgespräch einzuladen und etwas weniger freundlich darauf hinzuweisen, dass eine Zwangsexmatrikulation unter diesen Umständen rechtlich möglich wäre. Die freundliche Mail finden wir gut und wenn nur die Menschen ganz ohne Leistungen die unfreundliche Mail bekommen, finden wir das nicht so schlimm.

¹https://www.mathematik.tu-darmstadt.de/fb/aktuelles/veranstaltungen/veranstaltung_details_195780.de.jsp

TOP 2: Neuer Mathebau: Kühlschrank im FS-Raum?

Im neuen Mathebau bekommen wir eine Küchenzeile im Fachschaftsraum. Soll da auch ein Kühlschrank dazu? Aktuell steht unser Kühlschrank im Fachschfatsbüro, aber einen solchen Lagerraum wird es an der Lichtwiese nicht geben.

Es könnte sein, dass so ein Kühlschrank laut ist. Deshalb gibt es die Idee, hier mal zu testen, wie es ist, einen Kühlschrank im FS-Raum zu haben. Wegen Platz wird das aber vermutlich nichts und die Angst mit der Lautstärke ist auch nicht besonders groß.

Vorteile wären jedenfalls, dass man deutlich leichter an Milch (z.B. für Kaffee) kommt und dafür nicht in einen abgeschlossenen Raum muss und dass der Kühlschrank insgesamt mehr Studierenden offen steht.

TOP 3: Neuer Mathebau: Arbeitsräume

Im neuen Mathebau wird es mehr, etwa gleich große Arbeitsräume geben, es wurden schon mal Einrichtungen aufgelistet.

Es wird in Faschschaftsraumnähe zwei Arbeitsräume geben. Einer soll etwa wie 345 möbliert werden, allerdings sollen auch zwei Rechnerarbeitsplätze und abschließbare Schränke existieren. Der andere soll etwa wie 336 aufgebaut sein, ebenfalls wieder mit zusätzlichen Rechnerarbeitsplätzen. Ein dritter, etwas unförmiger Arbeitsraum soll einfache Sitz- und Arbeitsmöglichkeiten haben. Zwei Arbeitsräume sollen abgetrennte Sofaecken für Pausen und Arbeitsecken haben, ein anderer soll ein stiller Arbeitsraum sein, mit weniger Sitzplätzen und Bürostühlen, um die stille Atmosphäre zu gewährleisten.

TOP 4: FSK-Bericht

UV Wegen des *Hochschulpakts* müssen wir mit starken Kürzungen rechnen. Ein Stimmungsbild hat ergeben, dass die *Hochschulwahlen* in Zukunft rein online (ohne Briefwahl) sein sollen.

AStA Es gibt jetzt die TU-App mit digitalem Studiausweis, einer schlechteren Version der Mensa-Übersicht und vielen Bugs auf der zugehörigen Wordpress-Seite.

SPZ-Beirat Es fehlen Lehrkräfte für Kurse auf Einstiegsniveau und Geld für Deutschkurse für Geflüchtete.

Neues Finanzantragssystem des AStAs Ab jetzt müssen Finanzanträge über ein Online-Portal² eingereicht werden. Dort gibt es feste Felder, Freitext für Begründung und Preisaufschlüsselungen und die Möglichkeit, Rechnungen hochzuladen.

ISP Sustainable Futures Die bieten wohl interdisziplinäre Veranstaltungen an, die man im Studium Generale einbringen kann. <https://www.tu-darmstadt.de/isp/>

Büro für Nachhaltigkeit Es gibt unter dem Namen *Public Climate School* eine Woche im November, in der Dozierende dazu angehalten sind, die Themen Klima und Nachhaltigkeit in ihre Lehre einfließen zu lassen. Außerdem bieten sie einen dreistündigen *Workshop* an, für den man sich anmelden kann.

Mensa LiWi Es gibt deutlich weniger *Sitzplätze*, seitdem Bänke abgebaut und Liegestühle hingestellt wurden. Es wird geplant, dass es irgendwann in der Mensa EC-Karte und Handy als zusätzliche *Bezahlungsmöglichkeiten* geben soll.

TOP 5: Stäbchen – Treffen zum Austausch mit unserem Studiendekan

Johannes findet es sinnvoll, sich mal wieder mit Cornelia und Professor Otto zu Studiumsthemen auszutauschen und sucht Menschen, die ihn zum Stäbchen begleiten würden. Camilla hat Interesse und wir denken noch mal über genauere Themen nach.

TOP 6: Vollversammlung

Die Vollversammlung hat stattgefunden und wir haben uns über Erfahrungen und Meinungen zu Vertiefungsprüfungen sowie insgesamt Prüfungsdruck und mündliche Prüfungen ausgetauscht. Nächste Woche besprechen wir das nochmal genauer nach und überlegen, wie wir weiter damit verfahren wollen.

²<https://elefant.asta.tu-darmstadt.de/>